



AfD-Fraktion Hagen . Rathausstraße 11 . 58095 Hagen

Herrn Oberbürgermeister  
**Erik O. Schulz**  
- im Hause -

AfD-Fraktion im Rat der Stadt Hagen  
Rathausstraße 11  
58095 Hagen  
Telefon: 02331-207 2129  
Telefax: 02331-207 2713  
E-Mail: fraktionsgeschaefsfuehrung@afdhaben.de

Aktenzeichen:  
2014\_09\_10\_Anfrage an die Verwaltung

**Antrag zur Geschäftsordnung § 6 Gescho**  
Ratssitzung am 18.09.2014

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister,

wir ersuchen die Verwaltung um die Beantwortung nachfolgender (Dringlichkeits-)Anfrage:

**Mit welchem Sicherheitskonzept soll angesichts der angekündigten Kapazitätserweiterung von 40 auf 80 Patienten im Maßregelvollzug in der Suchtklinik im Wald (Klinik Deerth) die Sicherheit der Mitbürgerinnen und Mitbürger, aber gerade auch der Kinder sowie Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter im nahe gelegenen Waldkindergarten „Im Deerth“ sichergestellt werden und welches Sicherheitskonzept besteht derzeit?**

## **B E G R Ü N D U N G**

In der aktuellen Presse wird die Kapazitätserweiterung der Suchtklinik angekündigt. Das neue Gelände soll aus Sicherheitsgründen mit einem vier Meter hohen Zaun aus Plexiglas umgeben werden. In dem neuen, mit dem Zaun umfriedeten Haus werden Straftäter untergebracht, die erstmals im Maßregelvollzug sind und deren Sozialentwicklung noch nicht so positiv eingeschätzt wird wie bei den Insassen der bereits bestehenden Fachklinik, so heißt es in der Pressemitteilung der Suchtklinik. Das bedeutet, dass die im Maßregelvollzug unterbrachten Straftäter noch stark unter dem Eindruck ihrer Sucht stehen. Daraus ergibt sich ein erhebliches Gefährdungspotential. Ferner darf vor dem Hintergrund des Suchtpotentials nicht die Kreativität und der Durchsetzungswille einiger Insassen unterschätzt werden, die daher alles unternehmen werden, um dem Maßregelvollzug zu entkommen. Ein Zaun aus Plexiglas erscheint vor diesem Hintergrund nicht ausreichend. Darüber hinaus ist es nicht einleuchtend, wie verhindert werden soll, dass Schwerstkriminelle oder Sexualstraftäter mit Suchtkrankheit in die Einrichtung münden, da dies nicht vom Willen der Kommunen, sondern vom Willen der Strafvollstreckungsbehörden abhängig sein wird.

Das Klinikgelände im Stadtwald liegt abseits der Stadt und unterliegt darüber hinaus keiner sozialen Kontrolle. Aus Sicht der AfD-Fraktion besteht Handlungsbedarf zum Schutz der Hagerer Bürgerinnen und Bürger.

Michael Eiche  
Fraktionsvorsitzender



F.d.R. Martin Goege  
Fraktionsgeschäftsführer